

Fecha: 07-01-2025 Medio: El Austral de Osorno Supl. : El Austral de Osorno

Tipo: Actualidad

Título: Vallespín: "Se hicieron tareas muy significativas que marcarán el rumbo"

Tiraje: 4.500 Lectoría: 13.500 Favorabilidad: ■ No Definida



Pág.: 3 Cm2: 191,3

PATRICIO VALLESPÍN, EX GOBERNADOR REGIONAL.

Vallespín: "Se hicieron tareas muy significativas que marcarán el rumbo"

EX GOBERNADOR. Califica de "miopía inaceptable" decir que el Caso Convenios fue lo único importante en su gestión.

66 Estoy muy tranquilo. Creo que se hicieron tareas muy significativas que marcarán el rumbo de Los Lagos, como el Pacto por una región sostenible e inclusiva, la estrategia de sostenibilidad y todo lo efectuado en salud, como la disminución de listas de espera y enfrentar el cáncer. Pero siento que lo más importante es que construí una región en la cual todos sintieran que podían tener un espacio, trabajando con todos los actores políticos y sociales, que espero que se le pueda continuidad", reflexionó el ex gobernador regional, Patricio Vallespín (Ind.), quien -tras cuatro añosayer hizo entrega del cargo a su sucesor, Alejandro Santana.

- ¿El Caso Convenios se puede considerar el punto negro de su gestión?

- Es exagerado decir que es un punto negro. Sin duda es una situación que no salió como esperábamos. Fue una propuesta que tuvo que ver con las cosas que no estaban pasando en la región, a las cuales el Estado no había llegado, por lo que decir que fue lo único importante de la gestión me parece una miopía inaceptable.

¿En qué estado queda esta situación?

-Se hizo una regularización de toda esta situación y sólo una situación anómala que nos robaron, así de claro y en ese sentido muy tranquilos respecto a este tema. Por lo demás, otro legado para este Gobierno Regional es que hemos estandarizado y mejorado todos los procedimientos y procesos internos del Gobierno Regional. De hecho, de los 59 hallazgos que se hicieron, tanto de los informes de Contraloría como por las auditorías que nosotros controlamos, están resueltos en un 93%. Sólo queda 7% que se resolverá en el verano, porque había que finalizar los procesos presupuestarios. Por ello (estoy) muy tranquilo por lo realizado y con la frente en alto, sin nada que esconder y mucho por mostrar.

¿ Espera que ahora se logre una mayor descentralización y que se profundice gestiones para recuperar los \$10 millones recortados por Dipres?

- Tenemos una descentralización incipiente. No podemos seguir siendo parte de la Ley de Presupuestos. Los gobiernos regionales tienen que contar con una modalidad similar a la de los municipios, que tienen un presupuesto propio, que es intocable por otra autoridad. Espero que lo que Dipres acordó con este gobernador se cumpla en los tiempos y forma, para que los recursos que no se entregaron al Gobierno Regional sean devueltos con un aporte fiscal extraordinario y nuevo.